

Was bedeutet Kreisauswahl und wohin kann der Weg führen?

Informationsbroschüre für Eltern und Trainer

Die Kreisauswahlen bilden im Sichtungs- bzw. Auswahlsystem des deutschen Handballbundes die unterste Stufe. Sie sind daher in der Regel die erste Station einer begabten Spielerin bzw. eines begabten Spielers.

Das Auswahlsystem des DHB (Deutscher Handballbund) ist wie folgt untergliedert:

- DHB-Auswahl (Nationalmannschaft)
- Landesauswahlen (z.B. Handballverband Schleswig-Holstein: HVSH)
- Kreisauswahlen (z.B. Kreishandballverband Flensburg: KHV Flensburg)

Das Auswahlsystem des KHV Flensburg

Vier Jahrgangsmannschaften - zwei weibliche und zwei männliche – bilden das Auswahlsystem des KHV Flensburg. Die Spielerin / der Spieler kann dem Kreisauswahlkader des KHV maximal 15 Monate angehören, danach sind die Auswahlmaßnahmen auf Kreisebene beendet.

Nächster Auswahljahrgang

Bereits im Auswahltraining befinden sich die Jahrgänge 2007 im weiblichen Bereich und der Jahrgang 2006 im männlichen Bereich. Für diese Jahrgänge endet die Förderung auf Kreisebene mit einer Sichtung im Januar 2020. Die folgende Grafik zeigt den Ablauf des Kreisauswahltrainings der kommenden Jahrgänge 2008 weiblich und 2007 männlich.

Mädchen Jahrgang 2008		Jungen Jahrgang 2007	
Herbst 2019	Erstsichtung Start des Kreisauswahltraining	Herbst 2019	Erstsichtung Start des Kreisauswahltraining
Februar 2020 bis Januar 2021	Kreisauswahltraining Nachsichtungen Sichtung zum Stützpunkttraining (nächste Auswahlstufe)	Februar 2020 bis Januar 2021	Kreisauswahltraining Nachsichtungen Sichtung zum Stützpunkttraining (nächste Auswahlstufe)

Förderungsstufen im Handball - Wohin kann der Weg von der Kreisauswahl führen?



Die erste Phase in der Kreisauswahl (Oktober bis Januar)

Jedes Jahr werden alle Vereine des Handballkreises Flensburg gebeten, ihre talentiertesten Spielerinnen und Spieler zur Erstsichtung ihres Jahrgangs zu schicken. Dies geschieht immer nach den Herbstferien. Diejenigen Spielerinnen und Spieler, die sich bei der Erstsichtung und den folgenden Nachsichtungen als die besten ihres Jahrgangs aus dem gesamten Handballkreis erweisen, bilden dann den zukünftigen Kreisauswahlkader.

Die zweite Phase in der Kreisauswahl (Februar bis Ende Januar)

Obwohl in der Regel jetzt bereits die Stammkader feststehen, führt der KHV meistens noch einmal Nachsichtungen durch, um den Spielern und Spielerinnen, die durchs Sichtungsraster gefallen waren und denjenigen, die sich erst zu einem späteren Zeitpunkt leistungsmäßig positiv entwickelt haben, eine erneute Chance zu geben.

Im Hinblick auf die im Januar stattfindende Sichtung durch Landestrainer des HVSH zum Stützpunkttraining (2. Phase der Förderungsstufe, siehe Grafik) wird diesbezüglich spezifisch trainiert. Als Vorbereitung auf die Sichtung finden Vergleichsspiele gegen andere Kreisauswahlen statt.

Die Kreisauswahltrainer entscheiden anhand von Trainingseindrücken welche Spielerinnen und Spieler mit zur Sichtung genommen werden. Es können maximal 10 Feldspieler und 2 Torwarte an der Sichtung teilnehmen.

Förderungsstruktur des DHB

Die Kreisauswahl ist im Bereich der Basisschulung mit Übergang in die Grundlagenschulung angesiedelt.

